
 

実施報告 

埼玉県西部地域まちづくり協議会男女共同参画部会(ダイア 4市)／ 

東京家政大学地域連携推進センター 共催講演会 

～「人生案内」に見る男と女の生き方…いろいろ～ 

開催日：平成 28年 11月 13日（日） 

会 場：東京家政大学 狭山キャンパス 

    ＡＶ教室（2号館 2階） 

時 間：14：00～16：00 

講 師：樋口惠子(女性未来研究所所長) 

来場者：300人 

当日のスケジュール 

13：30～開場 

14：00～狭山市長挨拶 

14：05～講師紹介 

14：08～講演開始 

15：40～地域連携推進センター所長謝辞 

16：00 講演会終了 

 11月 13日（日）埼玉県西部まちづくり協議会男女共同参画部会(所沢市・飯能市・

狭山市・入間市)・東京家政大学地域連携推進センター共催講演会「『人生案内』に見る

男と女の生き方…いろいろ」が開催されました。女性未来研究所所長の樋口惠子先生よ

り、社会・制度の変化・寿命の伸びによる家族などの構造の変化から生まれる悩み等、

現在も執筆されている「人生相談」を受けての新聞掲載コラムの実例に基づいて、男女

のあり方を「夫と妻」、「嫁と姑」、「親と子」、「介護」という切り口で樋口先生流のユー

モアを交え分り易くお話いただきました。 

 講演会は 300人近くの参加者で、会場からは自分にもあてはまる内容に共感し、頷

く姿も見られ、活気あふれて明るい雰囲気に包まれながら終了しました。たくさんのご

来場、心より感謝いたします。（以下、アンケート集計からの抜粋、原文一部修正） 
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◆講演会の内容についての意見・感想 

 

・とても参考になりました。私だけ悩んでいると思っていた夫との関わり方を、今後 

先生のおっしゃった事を頭に置いて頑張っていきたいと思いました。 

・ノンストップで昔と変わらず、ぎっしり詰まった講演でした。ありがとうございまし

た。授業の時がよみがえりました。 

・樋口さんの話し方は昔から歯切れ良くファンでした。テレビで昔は聞いたものです。

久々にお会いし、とても可愛くお年を重ねていらして嬉しく思いました。お元気でい

て下さいませ。 

・人生経験豊富な講演、大変有難うござました。 

・鋭い指摘でした。私達は夫婦で参加しました。90と 93の夫の両親の遠距離介護に毎

月通っています。参考にします。有難うございました。 

・身につまされるような話の内容が、分りやすくユーモア交えてのお話しぶりで良く理

解できました。 

・今の日本社会の状態を直視してのお話しはとても参考になりました。人生はいつまで

たっても修行という一言素晴らしかった。 

・お話を通して時代の流れ、変容を感じました。最後まで“正しく生きる”難しさみた

いな事を考えさせられました。 

・久しぶりに講演をお聞きし、自分の為にしっかりした生活を送っていきたいと思いま

す。有難うございました。 

・テレビ等で拝見していた樋口先生の考え方、意思等々に常々共感していました。直接

お会い出来る機会に是非お会いしてみたいと思いました。今日は重いテーマでのお話

有難うございました。感動と共に今後の自分の生き方をより良いものにしていきたい

と思います。 

・再認識させられることも多々有り、楽しく聞かせて頂きました。 

・人生経験豊富な先生のお話しは大変面白く、あっという間の時間でした。ありがとう

ございました。勉強させられました。 

・樋口先生の人生の見方、深さに感銘しました。今日はとても良い一日でした。色々解

決しました。これに参加できた事、どれほど良い知恵を頂いたか分りません。 

・明日は我が身、ケアされ上手の人生を送りたい。もちろんケアされずに人生を終わら

せたいと思う。 

・とても分り易い、笑いを交えたお話で大変参考になりました。定年後の夫の変貌につ

いての話は、今の私にぴったりの内容で思わず笑ってしまいました。嫁姑の話や親子

の話も大変参考になり有難うございました。 

・分り易くユーモアを交え考えさせられるテーマでした。今を生きる、今後どのように

生きる、良く考えさせられました。 

・長寿社会に向けての自分自身の考え方、あり方を考える講演でした。 

・身につまされるお話、参考になりました。今日から老後を少し新しい気持ちで過ごし
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たいと思います。樋口さんに初めて会えてうれしく思い、これからも又チャンスがあ

る事を願います。 

・樋口先生の講演は分り易く楽しく、これからの自分達の生き方の参考にしたいと思い

ます。家族の役割など思いやりも大切だけど、素敵な気持ちで相手に分り易く話す事

ですね。 

・とても身につまされる話もあり、自分の生き方を見直すきっかけになりました。樋口

先生の生き方等に近づける様に生活していきたいと思います 

・明日より、今日の樋口先生の話を指針として、人生さっぱり自分の意思で「和」を頭

に入れて生活して行きます。 

・なかなか参考になるお話でした。まさに人生修行だと思いました。 

・様々な家庭の事情があると思いました。結局はその人が幸せと思えるように全力で生

きていく事だと思います。 

・84歳にはどう見ても考えられないほど精力的な声質や表情に感銘しました。60歳を

間もなく迎えますが、残された人生を納得できるよう夫と一緒に生きていこうと改め

て思いました。 

・現代の家族体系、しみじみ感じています。その老後の高齢社会をお話して頂きました。

これからの不安も感じましたが…先生への相談の実話がとても為になりました。私も

母が高齢でいるので、色々考えさせられました。“ケアされ上手”の老人になりたい

です。 

・新聞の人生相談は毎回見ているので興味深かった。おもしろかった。 

・樋口先生のお話で、これからどの様に生きて行くか目標がはっきりしました。ありが

とうございます。 

・樋口先生の大ファンでお話を聞くことが出来て大変嬉しく思います。これからのご活

躍を益々楽しみにしております。 

・とても素晴らしい講演をありがとうございました。人生 100年の時代、一筋縄では

いかない日々ですが、今日お聞きした姑の立場、嫁の立場、介護する立場、介護され

る立場、よく考えて生きて行きたいと思いました。 

・事例を挙げてのお話しとても参考になりました。現在 99歳の母の介護に追われる毎

日です。今日のお話しを参考にしていきたい。ありがとうございました。 

・素晴らしいお話しでした。私も 80歳を過ぎ、いずれ子供達にお世話になるかと思い

ますが、本日の講演を忘れず前向きに過ごして参りたいと思います。ありがとうござ

いました。 

・感動あるお話しでした。これから（現在 75歳）の生き方に大いに今日のお話しを盛

り込んでいき、チャレンジのある日々にしていきたいと思います。 

・人間関係における色々な問題を、厳しい中味ですが楽しく話して下さって分り易く考

えさせられました。 

・老々介護をしている私、今日のお話とても参考になりました。明日からも笑顔で過ご

せそうです。ありがとうございます。 
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狭山市 小谷野剛市長 

 

狭山市 小谷野市長あいさつ 

 

講演開始 

 

樋口惠子先生（1） 

 

 

樋口惠子先生（2） 

 

会場の様子（1） 
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会場の様子（2） 

 

会場の様子（3） 

 

受付の様子（1） 

 

受付の様子（2） 

 

会場前看板 

 

託児所の様子(子ども相談室) 


